

## Nyanga/Tchibanga/2e arrondissement

# Clotaire-Christian Ivala : "La politique est une affaire d'hommes intègres, pas de petits agitateurs"

Propos recueillis par Christian Germain KOUIGA  
Tchibanga/Gabon

**L'union** : candidat de "Les Démocrates", sur quoi porte votre message et votre espoir pour remporter cette législative ?

**Clotaire-Christian Ivala** : « Merci d'abord pour cette opportunité que vous me donnez de m'exprimer. C'est la preuve, j'avoue, que votre journal a décidé d'être pour cette élection le relais de plusieurs candidats. En effet, je salue le cahier spécial que vous avez bien voulu consacrer à ce scrutin couplé. Maintenant, pour ce qui est de mon message, celui-ci porte sur le changement que nous demandons à nos nombreux compatriotes d'opérer ce 6 octobre, afin de nous donner la possibilité d'insuffler un souffle nouveau, qui manque à ce pays qui est en train de sombrer, du fait d'une mauvaise gouvernance. Dès lors, nous souhaitons un vote sanction contre le PDG. Pour ce qui est de mon espoir, je suis convaincu de ce que mon aura est toujours intacte auprès de l'électorat de Tchibanga, où j'ai été déjà député à deux reprises. L'autre échéance, en qualité d'indépendant, j'avais battu le candidat du PDG à plate couture. Il n'est autre que celui-là même qui se frotte une nouvelle fois à moi. Je prends donc



Photo : D.R./L'Union

Clotaire Ivala, le porte-étendard de LD dans le 2e arrondissement de Tchibanga.

part à ce vote le cœur serein. En dehors du PDG, il y a d'autres candidats non négligeables. Mais les uns et les autres se distinguent en bons agitateurs politiques qu'autre chose. J'estime, en effet, que la politique est une affaire d'hommes intègres que de petits opportunistes qui prennent part à chaque élection, pensant que c'est un jeu. Mais les populations sont suffisamment aguerries aujourd'hui.

**Pourquoi pensez-vous que vous êtes le meilleur de tous les candidats ?**

A cette question, c'est tout simplement parce que je suis celui qui a le plus donné dans cet arrondissement. Nous nous connaissons autant que nous sommes pour ne pas oser nous mentir. Chacun de nous a ses déboires. Mais j'avoue qu'ils en traînent plus que moi. Pour preuve, parmi eux, certains avaient abandonné leurs électeurs depuis plus d'une décennie. Ils ne réapparaissent que maintenant. Et ça, les populations ne l'ont pas oublié. Me concernant, j'ai à mon actif un bilan satisfaisant. Sans être exhaustif, plus d'une trentaine de bornes fontaines qui profitent aux populations du 2e arrondissement (avec extension au 1er arrondissement) ont été installées à mes frais. Sans oublier les compteurs Edan.

**Est-ce suffisant pour se satisfaire déjà et espérer gagner comme vous le dites ?**

En politique, les actions que l'on pose sont une plus-value, mais aussi un baromètre sur lequel les populations reposent généralement leur penchant ou leur choix. Et ça, le PDG ne l'a pas compris, malgré la gestion à marche forcée du pays. Il promet plus qu'il ne réalise. Voilà pourquoi nous gardons espoir au soir du 6 octobre prochain.

## 2e arrondissement

# Chrysanthe Boussamba croit en ses chances

CGK  
Libreville/Gabon

C'EST en homme déterminé que le candidat investi par le Parti gabonais du centre indépendant (PGCI) Chrysanthe Boussamba, prend part à ce scrutin couplé dont le premier tour a lieu demain sur l'ensemble du territoire national. Candidat à la

députation et tête de liste, il dit ne pas être facilement influençable. Estimant plutôt que dans le cadre d'une élection comme celle des députés « la chance n'est pas avec les partis politiques, mais se trouve davantage du côté des hommes qui les défendent suivant leur valeur. Or sur ce, malgré quelques réelles ou supposées grosses pointures en face de moi, nombreux

parmi elles ont des comptes à rendre à nos électeurs communs. J'ai un passé, j'ai une histoire. Mais il reviendra à nos électeurs de nous départager samedi », a déclaré l'ancien édile de Tchibanga. Dans sa stratégie du porte-à-porte, le candidat affirme, sans sourcilier, qu'il ne peut pas être une victime expiatoire. Wait and see !

Le candidat Chrysanthe Boussamba



Photo : D.R./L'Union

## 1er arrondissement

# Jean-Pierre Douckaga appelle à voter pour les "intelligences"

CGK  
Tchibanga/Gabon

OPPOSE à une floraison d'autres candidats, dont Mme Éliane Boucalt du Parti démocratique gabonais (PDG), le candidat du parti Les Démocrates de Guy Nzouba Ndama croit dur comme fer en sa victoire : « je suis convaincu de ce que les électeurs du premier arrondissement de

Tchibanga ne sont pas dupes pour se laisser gruger par des vendeurs d'illusions. Le PDG a montré ses limites ici. La prochaine législature se doit d'être celle des intelligences et de la diversité. Il faut qu'elle soit à l'image de celle de la 8e, qui a marqué l'opinion nationale. Voilà pourquoi il faut voter utile. Sur ce, mon adversaire n'est pas trop apte... », a déclaré le candidat de Les Démocrates.

Mais dans cette circonscription électorale où la candidate du parti au pouvoir est la députée sortante, celle-ci n'entend pas vendre si facilement sa peau. Du quartier Château à Ibanga, en passant par Pola, Bibora, Minzanzala, etc., la caravane de Les Démocrates continue son opération de charme sur le terrain. Avec pour consigne, celle de faire basculer le vote en sa faveur.

Jean-Pierre Douckaga, candidat de les Démocrates dans le 1er arrondissement de Tchibanga



Photo : D.R./L'Union

## Mongo/Siège unique

# Jonathan Ignoumba marche sur ses terres de Moulengui-Binza

CGK  
Tchibanga/Gabon

ANCIEN député du Parti démocratique gabonais (PDG), c'est sous sa nouvelle bannière d'opposant qu'il tente de reconquérir ce siège unique qu'il avait

dû abandonner après son basculement dans l'opposition, sous la bannière de Les Démocrates. « Comme mes concurrents, je viens solliciter les suffrages de mes parents de Mongo et de Moulengui-Binza. J'ai le sentiment d'être compris partout où j'ai déjà été dans le siège », indique M.

Ignoumba. De Dilemba à Mahonga, en passant par les villages Bibora, Bayadi, Mahandi, Imboko, Gnoumbitsi, ..., le message est partout le même : « je demande de voter pour mon expérience et mes actions. En ma qualité de 5e vice-président de notre label politique, j'ai

fait le tour de la province, soutenir nos candidats et exhorter les populations à voter pour eux. » Hier, "Ya Johnny", comme on l'appelle affectueusement, a passé la nuit à Gnoumbitsi, où les retrouvailles avec les populations locales ont été un véritable moment de communion.



Photo : D.R./L'Union

Jonathan Ignoumba, candidat LD dans le siège unique de Mongo.